

Liebe Mitglieder,  
Liebe Freunde und Freundinnen,

Der Monat November war intensiver als die vorangegangenen, wie Sie in diesem Aktivitätenbericht entdecken können. Aber als Erstes: Swiss Pétanque dankt allen Menschen, die sich für die Vitalität unseres Verbandes interessieren, und allen Freiwilligen, die dafür sorgen, dass unser Sport unter den bestmöglichen Bedingungen ausgeübt werden kann. Herzlichen Dank an alle für ihr wertvolles Engagement.

### Swiss Pétanque Tour

Die Swiss Pétanque Tour nähert sich ihrem Ende, so dass Ende Jahr die Top 8 jeder Kategorie bekannt sein werden. Anschliessend können sie dann ihre Teams mit den folgenden 42 der Gesamtwertung aufbauen. Datum und Ort des Finales sind bekannt: 7./8. Und 9. Juli 2023 in der Innenstadt von Bulle direkt beim Schloss. Diese Veranstaltung entwickelt sich hervorragend und wird zweifellos ein echter Erfolg werden. Swiss Pétanque freut sich sehr, dass erstmals in der Schweiz die bestplatzierten Spieler/innen belohnt werden. Weitere Information zum Event folgen so schnell wie möglich.



### Bouchon d'or masculin

Am Wochenende vom 5. Und 6. November fand in Montreux der Bouchon d'or masculin statt. Obwohl das Feld weniger herausfordernd schien als in den Vorjahren, war diese Austragung von Anfang bis Ende sehr spannend. Dank ihrer Homogenität gewann Léman Pétanque vor den Favoriten des französischen Teams von Philippe Suchaud und dem monegaschen Team von Frank Millot.

Die Organisatoren dieses Anlasses luden die Junioren-Europameister ein, um ihnen die Möglichkeit zu eröffnen sich mit den Senioren zu messen. Dies soll den Junioren Gelegenheit geben sich auf weitere ihnen bevorstehende grosse Wettbewerbe vorzubereiten.



Der Präsident von Swiss Pétanque – Jean-Denis Willemin – nutzte die Gelegenheit sie im offiziellen Teil ins Rampenlicht zu rücken.

Weitere Informationen finden Sie unter: [Bouchon d'or 2022](#)

### **Schiedsrichterprüfungen Schweiz**

Die theoretischen Prüfungen für Schiedsrichter fanden in Rossens, Kt. Fribourg statt. Vier von acht Kandidaten haben mit Bravour bestanden. Swiss Pétanque gratuliert und heisst die neuen Schiedsrichter willkommen: Adriano Do Santos Silva, Frederick Métairon, Serge Burkard und Michel Gay. Swiss Pétanque bedankt sich bei allen Schiedsrichtern und Schiedsrichterinnen für ihren Einsatz.

### **Tischführerkurs**

Nach den Covid-Jahren wurde der Tischführerkurs 2022 mit Spannung erwartet. Mit 42 Teilnehmenden leiteten Vincent Jaggi und Riccardo Mufale diese Kurse an zwei Wochenenden im Boulodrome Villeneuve. Das erste Wochenende war der Theorie auf Papier und das zweite auf Computer gewidmet. Swiss Pétanque freut sich über die 42 neuen Tischführer/innen, die sich kontinuierlich weiterbilden werden, um für künftige Wettbewerbe fit zu bleiben.

### **Europa-Cup der Clubs**

Das bereits aussergewöhnliche Jahr 2022 geht für Swiss Pétanque mit einer erneuten Medaille weiter. Der Pétanque Club La Genevoise erspielte diese in St-Yrieix-sur-Charente/Frankreich. Diese 7. Internationale Medaille erhielten sie aufgrund ihres exzellenten 3. Platzes hinter dem französischen Team aus Arlanc und dem Team Monaco. Swiss Pétanque gratuliert dem Club La Genevoise und seinem Präsidenten Marcellin Dayer zu diesem wohlverdienten Ergebnis.



## Amicale des arbitres

Am Sonntag, 20. November 2022 fand das Freundschaftsturnier der Schiedsrichter im Boulodrome von La Fontaine-Fully statt. Dies war bereits die 33. Austragung des ursprünglich von Marie-Claire und Gérard Saladin initiierten Anlasses. Auf dem Tagesprogramm standen Pétanquespielen, Geselligkeit und freundschaftliche Begegnung. Wir waren 30 Teilnehmer aus allen Kantonen. Dieser Tag soll es allen ermöglichen sich besser kennenzulernen und Erfahrungen auszutauschen. Im Rahmen der Preisverleihung wurde Gérard Saladin zum Ehrenmitglied der Eidgenössischen Technischen Kommission ernannt.



## Schweizer Meisterschaften im Präzisionsschiessen

Am 26. Und 27. November 2022 fanden im Sportzentrum Queue d'Arves die 2. Schweizer Meisterschaften im Tir de précision statt. Marcellin Dayer, Präsident der Organisation, empfing die Schweizer Athleten und Athletinnen mit Schiessständen, die einer Weltmeisterschaft würdig waren. Viele internationale Medaillengewinner und -gewinnerinnen waren präsent, darunter Sylviane Métairon, Patrice Mièvre und Claude Macari. Swiss Pétanque begrüßte ebenfalls auch das Team von Boulistenautes WebTV mit dem Kommentator Gilles Bertolo der unterstützt wurde durch Séverine Schnegg und Logan Clere. Wie immer sind für die Durchführung eines solchen Anlasses viele Helfer nötig. Schiedsrichter, Sekretärinnen, Kugelassistenten, Tischführer garantieren den Athleten/Athletinnen die bestmöglichen Bedingungen, damit sie ihre beste Punktzahl erreichen können. Swiss Pétanque möchte vor allem die Leistung der Scouts der Gruppe Grande Ours hervorheben. Sie kümmerten sich dieses Wochenende darum, dass die Kugeln immer wieder korrekt im Schiesskreis lagen. Dabei ist anzumerken, dass die Grande Ours nicht aus dem Pétanque-Milieu stammen. Sie verhielten sich jedoch wie grosse Kenner «Erster Güte». Wir ziehen den Hut vor ihnen!

Resultate unter : [Résultats CS Tir de précision](#)

Um diesen grossartigen Wettkampf noch einmal Revue passieren zu lassen klicken Sie auf :  
[Les replays](#)

### Sportpreis des Kantons Fribourg



Jedes Jahr kürt der Kanton Fribourg einen Fribourger Sportler, der sich durch sein Verhalten, seinen Sportgeist und seine Ergebnisse den Interessen des Sports verschrieben hat. Sylviane Métairon wurde für diesen Sportpreis nominiert. Geben Sie Pétanque noch mehr Sichtbarkeit und stimmen Sie für unsere Weltmeisterin unter <https://www.meritesportif.ch/fr/votation-2022/>

### Agenda

- 10. Und 11. Dezember: Tage der Nationalmannschaften im Boulodrome Montreux
- 10. Dezember: Schweizerische Technische Versammlung Saillon

Dezember. Adventszeit bringt hoffentlich allen die Freude sich auf die Feierlichkeiten zum Jahresende vorzubereiten oder sich mit Familie und Freunden zu treffen.

Swiss Pétanque wünscht frohe Feiertage und vivat 2023!

Für den Lenkungsausschuss

Jean-Denis Willemin  
Präsident

Rossens, 7.12.2022

*Sie finden ebenfalls viele Informationen auf den Swiss Pétanque-Seiten von Facebook und Instagram*

